

ASIEN 41 (Oktober 1991)

Abstract

Neues Konzept zur Wiedervereinigung? Jüngste Veränderungen in der taiwanesischen Chinapolitik

Gunter Schubert

Seit der Öffnung der VR China 1978 wurden dort wie auch in Taiwan verschiedene Konzepte für eine Wiedervereinigung Chinas entworfen. Während die VR China unverändert an dem Konzept "Ein Land - zwei Systeme" festhält, wandelte sich Taiwans Haltung von strikter Anti-Politik hin zum Konzept "ein Land - zwei Regionen". Der Autor untersucht die Hintergründe dieser Neuorientierung und versucht eine Bewertung der konzeptionellen und institutionellen Veränderungen aus kurz-, mittel- und langfristiger Sicht.